
　　１学期中に、三ツ星学園、光の森学園の児童生徒（4～9年生）に今後のクラ部活動のあり

　方について説明およびアンケートを実施しました。今回の通信はその結果と、児童生徒がど

　のような考えを持っているかをお知らせします。

①

②

③

④

⑤ 今までと同じ種目を同じように続けていく

⑥ その他

［考察］ ・80％以上の児童生徒は活動の選択肢が広がることに賛成している

・62％の児童生徒は総合型クラ部活動に賛成している

１　どのクラ部活動の方法が一番良いと思いますか

今ある部活動+地域で行っている活動。１年を通じて同

じ種目を行う

今ある部活動+総合型地域スポーツクラブ。総合型地域

スポーツクラブは季節によって種目を変えられ様々な

スポーツに取り組める

競技性の高い個人種目は通年活動し、集団で行う種目

は総合型地域スポーツクラブとして活動する

今ある部活動+総合型地域スポーツクラブ+総合型地域

文化クラブ
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②

⑥

①
③

④

⑤

三ツ星学園での

説明会の様子

いろいろなやり方があるよね。

どれが一番いいのかな？



２　 地域クラ部活動の種目によっては、４～６年生や高校生、大人と一緒に活動する

    こともありますが、それについてどう思いますか

①

② できれば７～９年生だけで活動したい

③

④

⑤ あまり年齢は気にならない

⑥ いろんな年齢の人と活動できる方がよい

［考察］

３　この中で入りたいクラ部活動はどれですか。５つまで選んでください

          ※その他、空手やeスポーツ、アニメ研究などを希望する児童生徒が少人数いました

［考察］・テニスやバトミントンといった個人種目を希望する児童生徒が多い

             ・球技種目の希望は多種目にわたっている

             ・絵画やプログラミングなど、文化的な活動を希望する児童生徒も多い

人数が少なく１チーム作れなくてもよいので7～9年生

だけで活動したい

チームが作れないようなら７～９年生以外の人たちと

一緒に活動することもあり

学年や年齢にあまりこだわらず、自分の選んだ競技の

人数がいて活動できる方がいい

・72％の児童生徒が中学生だけでの活動にこだわっていない。特に低学年にいくほど

年齢にこだわらない傾向がある

⑥

①

②
③

④

⑤

いろいろやってみたいことがあるなー



４　勝ち負けにこだわるクラ部活動と、勝ち負けより楽しさを大事にしたクラ部活動

　ではどちらがいいですか

［考察］・勝ち負けより楽しさを大事にしたいと思っている児童生徒の割合が73％以上で、

　　　　　 本格実施後に活動する4～7年生に限ってみると82％以上の児童生徒が楽しさを大事にしたい

〇　どのクラ部活動の方法が一番良いと思いますか

 ①（今ある部活動+地域で行っている活動。１年を通じて同じ種目を行う）がいいと思った人

　・好きな種目を選べて、自分の好きなことができるから（複数）

　・地域の人が入るなら生徒が少なくてもいいと思ったから

　・やりたいものに集中できるから

　・「これをやりたい」と思ってもクラブチームがなかったり町外のチームだと遠くて知らな

　　い人ばかりでやりにくいと思いいろんな競技ができる①がいいと思った

 ②（今ある部活動+総合型地域スポーツクラブ。総合型地域スポーツクラブは季節によって種目を

　　変えられ様々なスポーツに取り組める）がいいと思った人

　・部活の種類が多く、季節によって部活を変える事ができる（複数）

　・部活も種類がたくさんあり、地域の人ともかかわれるのは川根本町ぐらいだと思うから

　　（複数）

        

　　　児 童 生 徒 が 思 っ た こ と

・勝ち負けより楽しさを大事にしたいと思っている児童生徒の割合が73％以上で、本

格実施後に活動する4～7年生に限ってみると82％以上の児童生徒が楽しさを大事にし

たいと回答している



　・①よりも一つ一つの人数が少なる心配がないが、選べる部活動の数も多いから（複数）

　・今やっている部活は今後も続けていきたいから。けど、他のスポーツもやりたいから。

　・人数が①よりも増やすことができ、何回か部活を変えられるから

　・自分の好きなことができるし、やってみたかったことに挑戦できるから、自分の可能性を

　　広げられるのでは無いかと思ったから。

 ③（競技性の高い個人種目は通年活動し、集団で行う種目は総合型地域スポーツクラブとして

　　 活動する）がいいと思った人

　・何人でも参加できる点と、今までの成果が試合ができることでそれに向けた練習ができる

　　（複数）

　・試合にでることができて、クラブの数が少なく、人数が散らばりにくいと思ったから

　・人数が今少ないところも続けられるし、他にやりたい場合は他のスポーツもできるから

　・何人でも活動できるからみんなができる。個人は一年通してやれば力になる 

　・部員が少なくなり、試合に出ることができなくなるのが嫌だから

 ④（今ある部活動+総合型地域スポーツクラブ+総合型地域文化クラブ）がいいと思った人

　・文化部だと、運動が苦手な人でも出来るし、だれでも出来るかなと思ったから（複数）

　・運動部、文化部と選べることに加えて、時期によっても違う活動ができるので同じ部活

　　をし続けるのは難しいという人も参加してくれると思う。

　・季節ごとにいろいろな事が体験できるから（複数）

　・老若男女関係なくやるなら、スポーツだけでなく室内でやれるものがあれば誰でも参加で

　　きる

　・みんなが好きな方を選べるし、大会に出たい人も自由に出れるから

 ⑤（今までと同じ種目を同じように続けていく）がいいと思った人

　・後期課程(中学生)だけでやりたい（複数）

　・どの方法でも人数自体は少なくなるから。また、⑤以外だと中体連への参加が難しくなる

　　と思うから（複数）

　・うまくなるためや目標のためなどに部活をしてると思うから、今まで通り同じ種目を3年間

　　通してやった方がいいと思ったから

　・今まで通りの方が心配が少ないから。今までその方法でやっていてそれが別に不満とかが

　　出てないから通常でやった方がやりやすいと思った（複数）

　・地域とくっついてしまうことで部活が部活じゃなく、遊びのようになってしまうと思った

　・多分方法を変えると変えた直後は生徒や保護者、地域の人にも混乱が生じてまともに活動

　　できなくなると思う

〇　説明を聞いての感想や意見

　 ①がいいと思った人

　・いろいろな種目があっていいなと思った（複数）



　・地域の人たちと交流でき、仲が深められる。町が良くなる（複数）

　・早くやりたい！

　・全部入りたいきもちになった

　・クラブ活動の楽しさなどが分かったからよかった

　・部活動も、学校が合併したように地域と合併して変わっていくんだなと思った

　・勝ち負けにこだわって楽しくクラ部活動をしたい

　・これからの部活動の形が変わることにおいて、いろいろ考えなければなくて、いろんな人

　　が動いてくれていることを実感した。選択肢の中で自分に合った部活動を選べる機会がで

　　きるかもしれないのでそこはとてもいいなと思った。

　・いろんな方法などがあっていいと思った。でもこれからどうなっていくのかが心配。中学

　　生だけでやる良さもあればいろんな人とやる良さもあるので、これからどうなっていくの

　　かがすごく気になる。

　 ②がいいと思った人

　・これからの部活を変えていく方法がたくさんあってすごいと思った。部活がなくならない

　　ようにクラブと合わせたり、指導者を変えたりなど、いろんな方法があってそれも大会の

　　ことを考えたやり方か、楽しもうとするやり方などいろいろあって決めきれなかった。で

　　もその中でも、これがいいんじゃないかなと思ったものが見つけられてよかったし、もし

　　これから自分がやるとか、今の小学生がやるとしたらこれがいいと思った。

　・部活動の人数のために地域の人などと、一緒に出来ていいと思った。（複数）

　・地域クラブ活動がどうなるのか楽しみ

　・たくさん考えてくださったので、下級生の子たちにも部活への関心を持ってもらいたいな

　　と思った。部活の種類も増えたのでその人に合った部活ができてとてもいいなと思う。

　・みんながやりたい部活が楽しくなるようにしていけたら良いと思った

　・説明が分かりやすかった（複数）

　・種目が増えたので良かったと思う

　・自分は関係ない話だと思っていたけど、クラ部活動が始まって僕たちも一緒に参加するか

　　もしれないことを考えると楽しみになった。

　・大人や地元の人達と一緒にやることになるかもとか言ってたけど自分は、7～9年生のみん

　　なで県大会や中体連に行ったり練習したりが良いかなと思う。

 　③がいいと思った人

　・地域クラ部活動をすることによって地域の人とも触れ合えるしチームのみんなとも仲良く

　　なれるということがこの地域クラ部活動の良さだと思う

　・普段の中での部活の中で複数の限られた中で選択していたけど地域でのクラブ活動をする

　　ことで好みのクラブ活動入れたり、それを通して児童生徒がよりよくクラブ活動に取り組

　　めるからいいアイデアだった！

　・部活に入るのが、とても楽しみ（複数）

　・部活が新しくなるのはびっくりした。不安もあるけど楽しそうでよかった。

　・部活がなくならないように色々な工夫をされているんだと知ることができた。これからは



　　試合に出れなくてもいいから好きなスポーツをとにかくやりたいので個人的に弓道が続い

　　ていけばいいなと思うし、他のスポーツも続けばいいなと思う。

　・人数が少なくなっていて、でることのできない部活もあったからいい案だと思った（複数）

　・楽しさを大事にしたら雰囲気がふわふわしてて、ここまで作って来てくれた先輩たちに申

　　し訳なくなるから

　  ④がいいと思った人

　・今日の話を聞いてこれから川根本町の部活をどうすればいいのかを考えられた。いろんな

　　方法があるから、みんなの意見を聞いて一番いい選択をしてこれからの川根本町の部活が

　　楽しくなっていくといいなと思った。

　・⑤は､今までと同じだから同じことよりも、新しいことの方が楽しいと思った。色々なや

　　り方があったけど､たくさんのことをやりたいから④にした。

　・色々なクラ部活動をやるとしたら難しそうだけど色々な部活が体験できそう

　・説明がわかりやすかった（複数）

　・地域クラ部活動のことがよくわかった。楽しみになった。

　・年齢関係なく交流をしながらやったほうが地域の方と中学生、小学生の仲も深まるし新し

　　い方法で部活をやったら楽しそうだからいいなと思った！

　・時間が遅くなるのが心配（複数）

　・部活の部員数が少なくなって、活動するのが難しくなってしまったり、ひとつ一つのクラ

　　ブや部活の人数が少なくなったりするのが心配。

　・クラ部活動は中体連などの大会に出れるのか

　・私は地域と混じった部活動になっても、勝ち負けのこだわった部活動にしていきたい

　・勝ちたいけど、違う学年の人とも楽しく活動したい

　・早く部活動がしたいなと思った

　・川根本町は人数が少なくなって来ているから地域クラ部活動という

       取り組みがあっていいと思った

 　⑤がいいと思った人

　・4年生～大人までとなるとメニューが組みにくくなりそう。今まで以上に

      ゆるい感じになりそうで嫌

　・地域とくっついてやることにより、楽しんだりすることもできるけど部活という本来のも

　　のの大切さが消えてしまうと思った。小さな子たちとかとやってしまうと、ただの遊びに　

　　なってしまうと思った。そうなるのなら、部活は7～9年生で集中して楽しんだほうがいい

       と思う

　・中学生以外の人と部活をすると、勝負というより遊びの感覚で行なってしまうと思う。そ

　　のことで児童生徒が勝負に勝つために練習する力や厳しい環境で耐え抜く力が育まれない

      と思う。

　・地域の方々と関わり合えるようにすることもいいと思うけど、部活として形を残して活動

　　していきたい。

　・そのままでいいと思う（複数）



　・中学生だけの方が安心とか大きいけどいろんな年齢の人ともできるのも少し良いなと思った

　・この地域は人数が少なくて、若者も少ないので、それが改善できる活動ができたらいいと

       思う。

　・今までの部活動が地域クラ部活動になったことでより良いものになればいいなと思った

　・これから少なからず部活動のあり方は(川根本町外でも)少なからず変化していくのだと思う 

　　それはしょうがないことだとは思うけどなるべく混乱や不満を生まないような活動にして

　　いって欲しいしそのためなら協力もしたいと思う

　　 　　    前回参加できなかった方も、ぜひご参加ください。お待ちしております！

 教育総務課地域クラ部活動事務局　

  連絡先　５８－２５５５（守谷）　

　※ 次回の「川根本町地域クラ部活動を考える会」を９月頃予定しています。

新しく始まるクラ部活動について、期待や

不安、クラ部活動に望むこと、地域の人たちとの

かかわりなど、様々な意見や感想が寄せられました。

児童生徒の皆さん、貴重なご意見をありがとうございました。

今後に生かしていきます！！


